
■ 第２２回法人会員インフォメーションの会のお知らせ

テーマ　『もっとクリエイティブに』

法人会員から正会員 ・ 一般会員への情報発信の場としてインフォメーションの会を開催いたします。 「もっとクリエイティブに」 を

メインテーマに法人会員によるプレゼンテーションとショールーム見学を行います。また終了後、会員交流の場として軽いパーティ

を準備しておりますので是非ご参加ください。

★　発表企業１　株式会社カンディハウス　「良質な木材で、 長く愛用出来る日本の家具を創る」

スピーカー　 ： 　青沼　豊氏　　取締役東京営業本部本部長

㈱カンディハウスの考えるリデザインについて、 定番 ・ リデザイン ・ 復刻品など実際の製品を例にして具体的に解説します。 会

場は、 新に製販一体となったカンディハウス東京ショールーム。 最新のコンピューター制御機械と、 それを扱う熟練者の確かな

目と手！カンディハウスが取り組む物作りの姿勢を体感できるこのフラッグシップ ・ ショップを新商品発表会に合せて見学します。

ご期待下さい。

★　発表企業２　ソルーシア ・ ジャパン株式会社　

スピーカー　：河原　伸自氏　　LGI部　市場開発　部長「デザイナ－、建築家の創造性を沸き立てます」

日本で合せガラスと言えば、 防犯ガラスが主流ですが欧米では合せガラス用中間膜に色やデザイン

を盛り込む方法でｲﾝﾃﾘｱから外装に至る様々な用途で採用されています。 Vanceva と言うソルーシア

のユニークな PVB 中間膜を紹介し、 皆様の新たなデザイン創造の意欲を沸き立てます . 斬新なメタ

リックカラーが新たな可能性を引き出します。

●と　き ： 2005 年　9 月 15 日 （木曜日） 18 時 30 分～ 21 時 （受付時間　18 時 00 分）

　　前半　企業発表　　後半 SR 見学と懇親会

●ところ ： ㈱カンディハウス東京ショールーム

新宿区西新宿 1-23-7　新宿ﾌｧ - ｽﾄｳｴｽﾄ 3F 電話　 ： 03 － 5339 － 8250

●会　費 ： 　会員 ・ ・ ・ 1000 円　　ビジター ・ ・ ・ 1500 円　学生 ・ ・ ・ 1000 円　　＊懇親会費含む

●定　員 ： ８０名 （申込み先着順）

■申込み締切　　定員になり次第
JIPAT 事務局まで FAX でお申し込み下さい。 ※申込用紙はホームページニュース欄からダウンロードして下さい。

■ ＩＰＥＣ２１開催のお知らせ

本年もＪＩＰＡ主催による「ＩＰＥＣ２１　２００５」が開催されます。 会員皆様にはパンフレット（＝招待券）が届いていると思います。

まだの方や、 紛失された方はＩＰＥＣ２１のホームページ事前登録にて招待券が発行されます。 また、 その登録証をプリントア

ウトされてお持ちになると入口での登録作業が省かれます。 ご利用ください。 （ＵＲＬ ： http://www.ipec21.jp/entry/）

日時 ： ２００５年９月２８日 （水） ～３０日 （金） １０ ： ００～１７ ： ３０

場所 ： 東京ビッグサイト

その他詳細はホームページ （http://www.ipec21.jp） をご覧ください。

■ ＪＩＰＡ交流会のお知らせ

本年もＩＰＥＣ２１開催中にＪＩＰＡ （日本イ

ンテリアプランナー協会） の交流会を開

催いたします。ＪＩＰＡＴが監事協会になっ

ていますので、 会員の方々はこぞって

ご参加ください。

日 時 ： 2005 年 9 月 29 日 ( 木 )19 ： 30

～ （直前までＩＰＥＣ２１イブニングコンベ

ンションが開かれております。）

場所 ： 東京ビッグサイト　ＩＰＥＣ２１　

２００５　展示会場内

会費 ： ￥２，０００ （予定）

■ イベント情報

HOUTOKU New Line '05 [REICA] 展示会のお知らせ

このたびホウトクショールームに於い

て、 2005 年新

作家具 “レイ

カ” を発表い

たします。 変

わりつつある

公 共 ・ 教 育

施 設、 企 業

の飲食スペー

ス向けの家具として、 清潔で明るく心

地よさを体感できる背 ・ 座にメラミン化

粧板 を使用した新しい椅子です。 マテ

リアルとしてのメラミン化粧板の特長を

生かしながら薄くてシンプルなラインの

背 ・ 座の構成により美しさを強調、 機

能美を追求 したデザインを実現しまし

た。 今回、 ショールームにアニマル柄

を含む 「８Ｃｏｌｏｒ」 が放つサプライズ空

間が誕生します。 どうぞこの機会に お

誘い合わせの上、 ご来場ください。

[DATE]2005 年 9 月 14 日 （水） ～ 9 月

16 日 （金）

[TIME]10:00 ～ 21 ： 00

[PLACE] ホウトクショールーム

[ADDRESS] 東京都港区西麻布 4-3-11

　泉西麻布ビル 1F

 [TEL]03-5467-0025

 [HP] http://www.houtoku.co.jp/　　　　　

　　　　　　　　　（企画開発部　石田桂子）

東京インテリアプランナー協会　東京都品川区東五反田 5-25-19　東京デザインセンター３Ｆ　〒 141-0022
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『坪について』

■ 第４回　総務ＩＰセミナー

（7 月に予定されましたが、 台風で延期になったものです）

ＩＰ法律ファイル－その４ ： 『トラブル対策の実戦知識』

◆テーマ 《設計 ・ 施工のトラブル予防と対処 - Ⅰ》

◎設計料や工事費を、 確実に入手できる　契約書の作り方と契約方法とは！

◎設計 ・ 監理 ・ 施工 ・ 物品販売における瑕疵責任の訴求範囲は！

◎未収金訴訟や瑕疵責任の裁判に勝つには！

◆講　師 ： 田辺　克彦 （たなべ ・ かつひこ） 氏 ( 田辺総合法律事務所 ・ 所長 )　　弁護士　第一東京弁護士会所属　東京地方裁判

所民事調停委員　三和シャッター工業㈱監査役

☆今回のテーマに関連した事案で、 事前質問を申込書にお書きください。 田辺弁護士が講義の中でお答えします。

◆司　会 ： 吉瀬　宗直 （総務委員会　副委員長）

◆と　き ： ２００５年１０月１７日 ( 月） １８時３０分～２０時３０分、 受付開始 ： １８時００分

◆ところ ： ＩＮＡＸアーキプラザ ・ ８階 ・ セミナールーム　

＜中央区京橋 3-6-18　TEL ： 03 （5250） 6530 ＞

◆会費　会員 ： \2,000　一般ビジター ： ￥2,200　学生ビジター ： ￥1,000

◆定員６０名 （申込み先着順）

◆申込締切２００５年１０月０６日 ( 木）

事務局へＦＡＸにてお申込ください。 　ＪＩＰＡＴ事務局　ＦＡＸ　03-3446-1417

◆申込書はホームページＮｅｗｓ欄からダウンロードしてください。

■ 知ってて知らない道具作り

私が生まれた京都の家は、 表通りから

裏道に抜ける細長い造りだった。 子供

の頃は電灯も明るくなく、 明かり取りの

用から中央に坪庭があった。 小さな池

があり太鼓橋のような渡り廊下があっ

た。 坪の事を耳にするたびこの幼少の

頃を思い出す。 もともと四角の囲まれ

た家屋の場所を坪と呼んでいたようで、

田地の測り方は歩いて何歩だからという

計算で決めていたようです。 この歩（ふ・

ほ） を基準にしていて、 長さも、 面積

も最小単位をこの歩をあてていました。

現在私たちもキロと呼んでいる単位もキ

ロメートル ・ キログラムと言っているのと

似ています。 歩とはもともと中国の周の

時代に （ギリシャ時代） 左右の歩幅、

二歩が （イチ歩） つまり現在の 60Cm

であった。 それを一平方歩にしたのが

どうやら坪になったようです。 日本書記

に「田は長さ 30 歩広さ 12 歩を段となし」

とつまり 30 × 12=360 歩を一段と言って

いたわけで、 それを太閤検地で 300 歩

にした。 すると坪はその 100 分の１の 3

歩となり、 3 歩× 60Cm は 180Cm とな

り計算がなりたつのですが、 これは私

の押し付けでしょうか。 現在のかな尺

（曲尺）は明治の始めに伊能忠敬（没後）

の折衷尺を公式の曲尺にしたときから

現在使っている 1 尺を 30.0303 にした、

がまだ一坪は京間の畳 2 畳分で 6 尺 5

寸四方が一般的であった。 明治 24 年

1891 年国際度量衡が施行されてメート

ルが使われるようになって 「歩或ハ坪 6

尺平方」 が 1 坪になった。 坪とくれば、

「一人工」 が我々の仕事には欠かせま

せんのでこれについて追記したいと思い

ます。 元々は一坪を一日で仕上げるの

にかかった人数の事で、 例を挙げると

京都紫宸殿の人工は 124 人工だったそ

うです。 現在は労働量になっていてメー

トルで人工量を出すので 1.65 というよう

な少数点がでるが、 これは坪の 3.03 を

掛けると 5 人工になるわけで、 面白い

のはエクセルで計算式をたてると、 5 時

間働きました、 実働時間は 18 です。

なんだかクイズをしているようで、 働い

た時間を秒に換算すると 60 秒× 60 分

× 5 時間 =14400　これを 8 時間労働の

800 で割ると 18 になる。 我々は秒で給

金を計算できるのですが、 世の中それ

ほど甘くはないようです。

NO.2

■ 途中下車

新しい法人会員になられたというのか、

な っ て い た だ い た と 云 う の か、 と う と

う、、、、 と云うべきかな。 そんな会社に

お邪魔しました。 この会社は私どものホー

ムページを作ってもらったり、 このニュー

スレターやインフォメーションを配布して頂

いている会社です。 いままではほとんど

ボランティアでやって頂いていました。 法

人会員になられたので途中下車してみま

した。 会社

名 「 ノ エ シ

ス」 とは何

で す か と お

尋 ね し た ら

「 哲 学 の み

ち」 というラ

テ ン 語 か ら

名づけたの

で す よ と 鈴

木取締役。 「ホームページはいくらで作っ

てもらえますか」 と私。 いやいやわが社

は工事総合管理ソフト （コモード） を開発

している会社なのです。 15 年程たちます

が、全国で 2000 社程が、わが社のコモー

ドを使って頂いています。 お客様の評判

も上々で 「コモードの見積は階層型になっ

ていますよね。 私も頭の中に階層のイメー

ジがあったので違和感なく使用することが

できました。 見積書の他にも顧客 ・ 工事

やお金の管理ができるというのがコモード

のいいところです。 それから以前に使って

いたソフトは何か問題が起きた場合に電

話で問い合わせをすると ｢ わかりません。

｣ と言われたり、 対応がすごく悪かったん

ですがノエシスさんの場合はちゃんと電話

で対応してくれます。」 とお客の声。 パソ

コンはここ 20 年ほど前に生まれて、 ここ

数年は急激に伸びています。 物件が発生

した時点で担当者がデータを入力します。

すると見積りを拾い出した経理の人がそ

のままパソコンに取り込むので数量や単

価を間違えるということは殆どなくなります

ね。 それに対し担当者が下書きを清書さ

せると清書した見積書を担当者がまた確

認しなければ提出はできません。 その分

だけ時間と人件費の無駄 になります。 工

事台帳や顧客台帳もそれが必要になった

ときすぐ作ればどんな工事が今あるかを

いつでも誰でも確認できます。 人によって

は手書きやいろいろなソフトを使っている

のでは時代に対し極端に後れを取ってい

るといえます。 コモードで全ての工事の

管理を情報化すれば、 例えば古い工事

のことや、 請求書等を探し回ることもなく

なります。 また経理は今どんな工事が進

行中なのかを営業に確認しなくても知るこ

とができます。 現場毎に未収金や粗利益

なども正確に把握できるようになり、 昨年

の顧客別 ・ 担当者別の売り上げや利益

率、 あるいは業者別の支払状況、 また

来月の入出金予定などほしい情報が必要

なときわずか数分で手に入れることができ

ます。 

『ノエシス社の紹介』



■ ３分間のタイムスリップ

シラトン 「Thomas Sheraton」 ⅱ

箱物家具のデザイン的特徴はイスと同様

軽快につくりあげることである框材は細身

に、 平面部分の多い扉は卵形や円形の

ハンディング （帯縁） を装飾パターンにさ

らに扉の周囲を縁取りしてデリケートな感

覚を強調して垂直にのびた先細の脚、 上

品な造り、 そして全体的に調和のとれた

家具は 18 世紀末まで発達しながら続き、

1790 年代にその絶頂期をむかえた。 トー

マス ・ シュラトンの図集 『キャビネットメー

カー ・ アンド ・ アフォルスタラーズ ・ ドロー

イング ・ ブック』　（家具および家具装飾

の図面帳 1791 年から 1794 年にかけて

三部シリーズで出版された）　の中にその

よい例が載っている。 シラトンは 1751 年

にストックトン ・ オン ・ ティーズで生まれ、

1790 年代はじめにロンドンに出てきたと

いわれる。 彼はキャビネットメーカーとし

ての修業をしたとされているが、 彼自身

の手になるという家具はない。 彼は非常

に有能な製図家であったと同時に、 哲学

や宗教に関する研究者でもあって、 多く

の著作もある。 彼のこの図集は 18 世紀

後期のすぐれた家具を、 多くの図によっ

て我々に示してくれているため、 これによ

り当時どのような家具が作られていたか

を具体的に知ることができる。 それは当

1803 年に 『キャビネット・ディクショナリー』

（家具と装飾に使用されたすべての術語

をアルファベット順に解説し、 それぞれ

に図版を付けた独創的な事典） を出版し

た。 彼はこの中にフランス

やギリシャ様式の図版を入

れ、 獣の姿、 トルソー頭

部、 足を多く上りいれるこ

とを提唱した。 これは高級

品にも一般的な家具にも

影響を与えたが、 その典

型的な例が真鍮製のキャ

ス タ ー の 形 に み ら れ る。

18 世紀の中ころまでは飾

りもなくシンプルなもので

あったが、 19 世紀に入る

とライオンの足を写実的に

表現したものとなった。 こ

のパターンは 1820 年代初

めまで人気

を 保 っ て

い た が、

アーカンサ

ス の 葉

の デ ザ

イ ン が

出 て き

る ま で

流 行 し

た。 ま

た、 こ

の 時 期

には多く

の建築家やデザイナーが

輩出したが、 これはこの

時期に富裕なパトロンが

それまでにないほどたくさ

んいたためである。 金持

ちがそんなに多かったと

いうのは、 ホイッグ党政

DESIGNS FOR CEAlR-BACKS, THOMAS SHERATON, 1791-4 
In his Cabinet-Maker and Upholsterer,s Drawing Book Sheraton developed

時の職人たちにも同じように重要視され、

彼のデザインのほとんどが忠実に製作さ

れた。 このためこの時期の大多数の上等

な家具は、 今日〝シェラトン様式″とされ

ている。 シェラトンは、 自分のデザイン

の特長と、 アダムやヘップルホワイトなど

の先人や同時代の人々の装飾とをうまく

調和させることにより、 イギリス家具に独

特な優雅さをもたらした。 ついで 19 世紀

になると彼は古典様式運動に影響を受け

るようになった。

権のもとで、 イギリスの経済が一段と強く

なったことに関係している。 1763 年のパ

リ条約の調印によって、 植民地を巡って

フランスと戦った 7 年戦争が終結した。 フ

ランスに勝利したイギリスは、 経済進出

のための新天地をアメリカ大陸やインドな

どに求めて、 勢力を拡大していった。 か

くして経済的に余裕が出てきたイギリス人

たちは、 さかんにフランスの家具や装飾

をとりいれたため、 再びフランスの影響が

強くなった。 こうして富裕階級が大きくなっ

たことにより、 グループを作って歴史や芸

術を研究したり、 おしゃべりしたりする一

種のサロンが生まれ、 そのための家具や

室内装飾が発達した。

■ 新入会者紹介

◇ 正会員 ◇

土井貴子　コクヨオフィスシステム㈱

◇ 一般会員 ◇

三橋純子　㈱鈴木室内装飾

村川達夫　ティエムコンサルタント

当房寿江　ＢＥＬＡＰＬＡＮＤ

加藤道子　住友不動産シスコン㈱

情報委員会　懇親会
8 月 18 日 ( 木 ) に情報委員会の懇親委

員会が、 明治記念館ビアテラス 「鶺鴒」

で開かれました。 参加者は 13 名でした。

会員の皆さんに情報委員会とはどんな委

員会なのか知っていただこうと、 委員以

外の方の参加も呼びかけましたが、 残念

ながら委員のみの参加となってしまいまし

た。 午後 6 時半、 乾杯の後、 ニューズ

レター等のメール配信の件やＨＰについて

の意見が交換され、 非常に充実した委員

会を行いました。 　委員会の後、 おいし

いビールを飲みながら、 それぞれの近況

報告や委員会の活動についてなどを楽し

く語らいました。

■ 編集後記
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